

El Heraldito Cristiano

AÑO XIV

Santiago de Chile. — 14 de Marzo de 1929.

NUM. 973



Quinta convención anual de la Liga Nacional de mujeres
Presbiterianas.

(Véase página 127)

PRECIO: 20 CENTAVOS.

NOTICIAS MUNDIALES

DEL PAÍS

—Digna y honrosa preocupación del Gobierno de la República es la campaña contra el analfabetismo. A esto converge la reforma de los sistemas y el mejoramiento del personal docente.

—Los ciudadanos de Talca y Constitución han demostrado con sinceros aplausos sus agradecimientos a S. E. por el activo interés en favor de la reconstrucción y mejoramiento de esas ciudades.

—Con el propósito de combatir la terrible trachoma en el sur, la Dirección de Sanidad ha dispuesto fundar un dispensario en los alrededores de Osorno.

—El pensador hindú Dr. Jinarajadasa, ha dado una serie de conferencias espiritualistas en Santiago, desde el punto de vista teosófico.

—La Asociación Central de Autobús de esta capital informa que diariamente moviliza 300,000 pasajeros. Anuncia además que desde abril cobradores y choferes usarán uniformes.

—Dos carabineros en un acto de arrojo salvaron la vida de 4 jóvenes santiaguinos en el río Petrohue, en la comuna de Puerto Varas.

—Por decreto del Ministerio de Educación se ha creado un Liceo de hombres en la ciudad de Talca. Tendrá hasta tercer año de humanidades.

—Los inspectores de teatros de Santiago, nombrados por la Alcaldía han informado que existen varios teatros que no cumplen con los reglamentos municipales en cuanto a seguridad.

—Se avisa de Antofagasta que ha aparecido una plaga de zancudos en la región. Las autoridades sanitarias han tomado medidas para exterminarlos.

—Una comisión de técnicos ha ido en comisión al golfo de Arauco, hasta Chiloé, a levantar una carta de la fauna marina de esa región pesquera.

—Se sigue hablando en forma optimista que el problema de Tacna y Arica sigue caminando a una próxima y definitiva solución.

—En Iquique se prepara un selecto programa para celebrar con brillo el cincuentenario del combate naval de Iquique.

—El indígena Manuel Payahuan después de beber alcohol pretendió montar a caballo para hacer una diligencia. Al montar cayó colgado de una estribera. El caballo desbocado hizo pedazos el cuerpo haciéndolo chocar contra los robles de la montaña de Paillaco, Valdivia.

—Ha llegado a Santiago el nuevo Embajador de España en Chile, señor marqués de Berna. Fué recibido en la estación por funcionarios del Gobierno.

—El Cónsul de Chile en Hong-Kong ha dado cuenta al Gobierno del asesinato en esa ciudad de María Espinosa Barahona, ciudadana chilena. El Cónsul ha exigido de las autoridades chinas se investigue castigando este crimen.

—El correspondiente de "La Nación" de Santiago dice que en la ciudad de Valdivia existe un impulso dinámico de trabajo en todas las actividades de la vida.

—Se anuncia que la escarlatina está tomando cuerpo en esta capital, ha habido 30 enfermos y dos muertos. Las autoridades médicas dicen que no existe carácter epidémico. Se han tomado medidas de prevención.

DEL EXTRANJERO

—Se ha reanudado la guerra civil en China con largas y sangrientas batallas. Este interminable conflicto aleja la paz del oriente.

—En febrero último la Rusia del Soviet celebró el 11º. aniversario de la creación del ejército rojo. La prensa elogia la institución y aconseja a la nación la preparación militar.

—La ciudad de Kisen-Numa, en el Japón, fué virtualmente destruida por un voraz incendio. El 90% de los edificios fueron destruidos, incluso el hospital y otros edificios públicos.

—Falleció en Lima el encargado de Negocios de México, señor Joaquín Mesa. Llamó la atención, por ser la primera vez en el Perú, que no se hicieron honras religiosas en los funerales de un diplomático.

—El Departamento de Correos de E.E. U.U. ha pedido propuestas para la extensión del servicio aéropostal desde Panamá a Santiago de Chile.

—Noticias de la Habana dicen que el reciente complot para asesinar al presidente de Cuba, señor Machado, tenía ramificaciones en el extranjero.

—El célebre cómico de la pantalla, Charles S. Chaplin, ha estado pagando el tributo a la enfermedad. Después de varios días de gravedad, su médico ha declarado su pronta mejoría.

—El líder comunista León Trotzki, expulsado de Rusia, desde el extranjero ha emprendido una energética campaña contra el gobierno del Soviet, especialmente en contra de Stalin.

—El ex-aviador italiano José Mario Barone, llegó a Nueva York en viaje en automóvil desde Buenos Aires. Dice demoró dos años, recorriendo la distancia de 16,000 kilómetros.

—El Ministro de Chile en Uruguay fué sometido a una delicada operación quirúrgica en la ciudad de Montevideo.

—Ha experimentado una nueva alza el precio del cobre en E.E. U.U. Se considera el ascenso más rápido del precio en la historia de la industria en tiempo de paz.

—Ha tenido transcendencia el supuesto tratado entre Francia y Bélgica con el retiro de los funcionarios diplomáticos alemanes de París y Brusela. Ambos gobiernos rechazan dicho tratado.

—Ondas de alta marea han causado grandes perjuicios en las costas de Chomsí, Japón. Han sido destruidas tres aldeas. Se ignora el número de víctimas.

—La aldea de Zavaje en Sureslavia en una tempestad fué rodeada por la nieve. Cuando llegó una partida auxiliadora habían perecido de hambre 25 habitantes; y los demás estaban muy agotados.

—Tremendas tempestades han azotado la costa y algunos puntos de Francia. Han volado techos de las casas y naufragado varias embarcaciones pesqueras.

—Se anuncia de México que los bandidos siguen en sus depredaciones asaltando trenes y robaron el dinero en poder del personal.

—Se rumorea que el asunto religioso en México, el obispo de Chihuahua, señor Antonio Guisar Valencia, estaría gestionando el arreglo con el gobierno de la República.

EDITORIALES

A NUESTROS LECTORES Y AGENTES

Queridos amigos: Lo que voy a deciros ahora debía haberlo dicho en el número anterior, pero como la semana pasada estuve fuera de Santiago y no tuve intervención en la compaginación del ejemplar del Heraldo que salió con fecha 7 de Marzo diré ahora lo que debía haber dicho en ese ejemplar.

La Comisión de El Heraldo acordó en su reunión del 20 del mes recién pasado que la semana que empieza el 14 de Abril sea **LA SEMANA DE EL HERALDO CRISTIANO** en la cual esperamos que todos los que se interesan por la prosperidad de nuestra revista hagan los mayores esfuerzos para conseguir nuevos lectores y subscriptores.

La verdad es, estimados amigos, que nuestro Heraldo pasa por una crisis financiera lamentable y es preciso que todos los que se interesan por nuestra publicación hagan un esfuerzo para sacarnos de esta situación anómala. Los pastores de las iglesias de las distintas denominaciones que tienen simpatías por nuestro Heraldo Cristiano verán si será conveniente hacer que en la indicada Semana de El Heraldo se haga en ellas una colecta a beneficio de nuestra revista.

Igualmente las sociedades de señoritas deben ver lo que pueden hacer para ayudarnos con colectas, o buscando nuevos subscriptores. Las Ligas de Jóvenes así como las sociedades del Esfuerzo Cristiano no pueden hacer mucho para que en esa semana se haga un esfuerzo para conseguir ayuda para nuestra revista. En ocasiones anteriores hubo jóvenes que ayudaron con la venta de números sueltos y es de esperar que se alisten muchos para vender estos números sueltos y buscar subscriptores nuevos.

Repetimos lo que en otras ocasiones dijimos sobre la gran ventaja que representa el aumento de subscriptores porque así se tiene seguridad más permanente que con la venta de números sueltos, pero ambas cosas son convenientes.

Se acordó por la Comisión de El Heraldo conceder premios a las instituciones Evangélicas que consigan mayor número de subscriptores nuevos e igualmente se dará premio también a los jó-

venes y adultos de ambos sexos que más se distingan desde ahora hasta el fin de la semana de El Heraldo, para ayudarnos en cualquier forma que lo hagan.

Debemos hacer constar lo mucho que se esforzó el Rev. A. Wesley para aumentar la circulación de El Heraldo mientras fué su administrador y director: él publicó números dobles y gastó más de \$ 1,500.00 durante el año pasado en grabados, publicando también portadas en colores, regaló libros; pero el resultado en aumento de subscriptores y lectores fué nulo, pues ya habíamos llegado a publicar más de 3000 ejemplares por edición, y aun hubo algunas de 5000. Y en lugar de aumento resultó que únicamente no se imprimen más que 2,600 ejemplares y quedan tantos números sobrantes que tendremos que disminuir ese número si no se consigue alcanzar una reacción favorable con la semana de El Heraldo anunciada.

Esperamos fundadamente que podamos llegar a imprimir hasta 5.000 semanalmente. Y la razón de nuestra esperanza estriba en el hecho de que el número de Evangélicos y adherentes en Chile es ya de muchos millares.

Por consiguiente, amigos y hermanos, manos a la obra y confiemos en que el Señor premiará nuestros esfuerzos, si hacemos este asunto cuestión de oración y esfuerzos personales por Cristo y por la Iglesia Evangélica.

Victoriano de Castro G.

DE NUEVO EN LAS LABORES

Pasadas las tareas de las sesiones del Presbiterio y de la Conferencia Anual, y terminado los días de vacaciones, nos encontramos de nuevo en nuestras tareas periodísticas, listos a colaborar en la obra evangélica.

Las experiencias del año recién terminado permiten afrontar el trabajo con probabilidad más de que nuestro esfuerzo en el Señor no será en vano.

Como siempre, las necesidades de orden espiritual en nuestras iglesias a lo largo del país, son vivas y urgentes. Se siente un clamor general por un poder más vital.

Las necesidades de las almas son muy reales. Se puede decir que ellas nos salen al encuentro. Una honda preocupación palpita en el alma nacional. Tal vez como nunca antes se siente una sed espiritual en las diversas clases sociales.

Distintos grupos de personas estudiadoras se reunen en torno de idealismo filosóficos, espirituales, para buscar la verdad de un Dios soberano. Cualquiera que sea el propósito que les lleva a investigar en el campo de la metafísica, se nota una sed de lo infinito.

Es el hecho existente en los antiguos griegos; rendir culto "al Dios no conocido". Es que en todos los tiempos el corazón humano presiente el Espíritu de Dios cerca del alma, porque El no está lejos de cada uno de nosotros".

En todo esto se vé una reacción que acrecienta la fe y nos llena de optimismo; el ateísmo como Dagón ante el Arca en el templo filisteo, ha caído derribado por la invisible fuerza de Cristo. El materialismo enfermo de muerte, agoniza; y ya no satisface. El aforismo fatalista "comamos y bebamos que mañana moriremos", no encuentra asentimiento en la conciencia ilustrada. Está pasando su época.

No cabe duda que nos avecindamos a una época de renovación de los valores espirituales; lo confirma cierta expectación visible en las clases sociales donde parece revivir cierto grado de supersticiones, que el frío materialismo había echado al olvido.

Pues bien, en presencia de los albores de un día nuevo, toca al pueblo de Dios, a las Iglesias, levantar el alma y ascender hasta el trono del Señor en demanda de un nuevo bautismo de poder, para capacitarse en el desempeño de la misión de anunciar a Aquel que se venera sin conocerle. Es el deber imperioso de nuestros días: que Cristo sea una realidad en la vida humana. Que el reino de Dios se asiente en el corazón del que cree, y que los principios enseñados por Jesús de Nazaret sean hechos prácticos en la errante humanidad.

En este trabajo queremos colaborar con fe y entusiasmo, desde nuestra esfera de acción "El Heraldo Cristiano" continuará el camino como pregónero de justicia.

Dios mediante, deseamos que el año 1929 marque un avance de progreso cristiano y de prosperidad en nuestras iglesias en general.

Pastores, profesores de nuestros colegios, laicos de orientación y fervor espiritual, contad con nuestra espontánea cooperación en la sagrada tarea de evangelizar a las almas.

Las columnas del periódico están listas para todo trabajo bien intencionado y escrito con inteligencia. Unidos en espíritu y puestos los ojos en el autor y consumador de nuestra fe, sigamos al blanco de nuestra soberana vocación.

B.

* * *

A LOS FAVORECEDORES DE LA SOCIEDAD MISIONERA NACIONAL

En nombre del directorio, tenemos el placer en dar las gracias a todos los hermanos y amigos, y a todas las personas que, en nombre de las distintas instituciones, iglesias y organizaciones religiosas, suscribieron promesas de dinero a favor de la obra efectuada por nuestra Sociedad, en el país. La simpatía con que fué cubierto el presupuesto presentado a la consideración general, en la ciudad de Santiago, el 25 de Enero, ha comprometido nuestro corazón.

Las actividades de la Sociedad, como siempre, se desarrollan normalmente. Esas actividades no pueden ni cesar ni disminuir en su ritmo progresivo. Es evidente, entonces, que las promesas suscritas deban ser canceladas dentro de la mayor brevedad. Como los gastos son invariablemente, fijos, pero las entradas un tanto escasas a principios de año, hacemos un encarecido ruego a nuestros favorecedores para que se sirvan enviar parte o la totalidad de sus promesas, al tesorero con la mayor rapidez que sea posible, al Rev. Moisés Tórregrosa, casilla 3, Concepción.

Gracias, os damos nuevamente, acompañadas de un vibrante grito de: VICTORIA POR CRISTO JESUS.

Pedro Zóttete C.
Presidente

* * *

Si deseamos que Dios aparte Su rostro de nuestros pecados nuestro propio rostro no debe ser vuelto hacia ellos. No debemos ocultarlos, si deseamos que sean perdonados por El.—Wordsworth.

A TRAVÉS DE LA PRENSA EVANGÉLICA

Brasil.—“El protestantismo, escribe entre otros, un prelado católico brasileño, penetró en el Brasil desde hace muchos años, estableciéndose en la capital de la Unión; pero en estos últimos tiempos se ha empeñado una propaganda formidable, la cual, se puede decir es incontrastable. Se ha esparcido en todos los centros principales de los estados, como también en zonas de segundo orden, habiendo un gran movimiento de avance al interior. En los Estados de São Paulo, Río Grande del Sur, Minas, Yogas y Espíritu Santo, donde surgen, en todas las ciudades importantes, en medio de una población católica, templos, casas de oración, escuelas y colegios evangélicos. En el Brasil, como en toda la América Latina la invasión evangélica se ha organizado con métodos que se van perfeccionando de año en año”. Y esta es una confesión publicada por la curia romana. Y luego salen con que el protestantismo se muere, que no alcanza ningún progreso, que pierden su tiempo los predicadores y ahora resulta que la misma prensa de Roma da la alarma del progreso del evangélico en el Brasil.

Estados Unidos.—En una carta interesante enviada a su padre por una alumna de uno de los colegios de ese país, se habla de una conferencia reciente del eminente Stanley Jones, dictada en Convention Hall, Rochester, y extractando párrafos interesante, dice “a las 6.45 P. M. abrieron las puertas. Era tanta la gente que deseaba entrar, que se formó un gran grupo frente a la puerta principal. Conseguí uno de los asientos en la primera fila. La gente siguió llegando en grupos al salón. A las 7 no cabía una persona más. A lo menos había unas 8.000 personas, sin contar las miles que oían la conferencia por radio. Había una atmósfera espiritual deliciosa. Jones es un hombre joven, de mediana estatura. Tiene tipo latino. El traje que usa no es tan correcto como el de los otros 25 ministros que estaban en la plataforma. Sentado, un poco encogido, las piernas cruzadas, daba la impresión de ser tímido y algo “verde”, como decimos aquí. Pero una vez puesto en pie y que comenzó a hablar, la personalidad del hombre parecía transfigurada. En vez del hombre tímido y encogido

de la silla, teníamos un hombre varonil la cabeza en alto y la mirada firme. Había en su expresión y en sus palabras el magnetismo de un carácter puro, de un alma mística y de una mente clara. La palabra era sincera y rica. Entre otras cosas interesantes, habló de Gandhi y le exaltó. Ilustró su conferencia con ejemplos propios de su vida. Vive en nosotros el recuerdo de las palabras de este hombre de Dios. ¡Cuánto bien nos hizo su palabra cálida y espiritual! Estos hombres espirituales, de vida y mente pura, por donde pasan hacen bien e inspiran el deseo de vivir una vida parecida a la de Jesús.

Alemania.—Con asistencia de unos doscientos editores de periódicos y revistas religiosa, de diferentes países del continente, tuvo lugar en Colonia, la primera y gran Conferencia Internacional de la Prensa Cristiana. Estaba representada la prensa religiosa de Estados Unidos de Austria, Bulgaria, Inglaterra, Irlanda, Francia, Alemania, Grecia, Holanda, Hungría, Polonia, España, Suecia y Suiza.

El profesor Hinderer, presidente de la Conferencia, dió la bienvenida a los asistentes de la Conferencia Internacional de la Prensa Cristiana, que la había convocado. Le siguió en el uso de la palabra el Rev. Müller, quien disertó sobre el tema “El llamamiento de Dios a la Prensa”. Sujiriendo la idea de establecer un servicio de información internacional eclesiástica, que podía estar eventualmente relacionada con un archivo central para la labor de la prensa cristiana. Todos abogaron por el trabajo de unificar la iglesia. El Dr. Lynch, de Nueva York, dijo: “La prensa religiosa puede poner ante sus lectores el ideal de la unidad expresado en la oración del Señor de que sus discípulos sean uno, fundándose en el hecho de que, después de todo, los discípulos de Cristo son uno, a pesar de sus diferencias: Si hubiera un ataque unido del paganismo contra el Cristianismo, pronto se vería como éramos uno ahora y para siempre”. Además de las sesiones hubo un gran mitín público con asistencia de unas cinco mil personas. El Arzobispo, Dr. Soderblom dirigió el principal discurso sobre el tema: “El Apostolado de la Prensa”. Hablaron otras personas emi-

nentes como el Dr. Deissmaun, y el Ministro de Holanda, Dr. Slotemaker de Bruine. El Ayuntamiento de Colonia ofreció un gran banquete a los convencionales.

China.—Los cristianos de la China piden hacer frente a sus perseguidores, influenciados por el espíritu del Maestro, han recurrido a tomar las armas del cristiano, la Biblia y la oración, las únicas que pueden esgrimir cuando se les prohíbe predicar y todas sus iglesias se encuentran cerradas.

Se han distribuido más de un millón de Nuevos Testamentos, que el pueblo lee con gran interés y produce sus frutos. Un misionero menciona la conversión de tres generaciones en una familia. Un pastor regaló una porción a un niño de 10 años, cuya lectura despertó tanto interés en la casa que todos los días se leía algo de él en alta voz, a pesar de los prejuicios budistas de la familia (que tenía 36 ídolos en la casa), después de algunos meses el niño, el padre y el abuelo pidieron ser bautizados y al preguntarles que sabían de la doctrina de Cristo, contestó el abuelo: "No conozco mucho de la doctrina; pero yo sé que soy un pecador y que Cristo me ha salvado".

La oración está produciendo maravillosos resultados de conversiones y avivamientos espirituales. En muchas partes los cristianos se levantan a las cuatro de la mañana y tienen reuniones de oraciones y súplicas, las que Dios ha contestado de una manera prodigiosa.

Entre estas victorias prodigiosas obtenidas por medio de la oración colectiva, cita Mr. William Taylor, Superintendente de la "China Inland Misión", en la provincia de Kiangsi, lo siguiente: "No ha mucho, dos oficiales del ejército, seguidos de la soldadesca, se acercaron a Mr. Jamieson, y le pidieron que les entregara su iglesia, a lo cual contestó este: que la necesitaba para sus servicios, pero los oficiales insistieron en que también ellos la necesitaban.

Mr. Jamieson les dijo: "Esta iglesia no es mía" ¿De quien es?, preguntaron ellos. "De Dios", contestó él. "Pues diga usted a Dios que estamos dispuestos a arreglarnos con El" "Está bien" dijo el ministro, "voy a hacerlo ahora mismo", y cerrando sus ojos se puso a orar en su presencia. Al abrirlos, les encontró atemorizados, los oficiales habían dicho a los soldados que se marcharan, y al poco ra-

to se marcharon ellos mismos sin decir la menor palabra. Al día siguiente, día de servicio, ellos estaban entre la concurrencia, y pidieron excusas al Pastor por no haber concurrido a la reunión de oración que precedía al servicio.

Federico Figueroa.

* * *

DEL MUNDO MUSULMAN

Parece que va a modernizarse la Universidad de El Azhar, en Egipto. Hay el propósito de que la célebre mezquita no se utilice, de aquí en adelante, más que como lugar de culto, edificándose en las inmediaciones cuatro grandes colegios, donde tendrían lugar los cursos que hasta hoy se celebran en la mezquita.

Hay también el proyecto de traducir al árabe toda una serie de obras científicas occidentales, así como de inaugurar otra serie de cursos referentes al estudio comparativo de las religiones, incluso judaísmo y Cristianismo.

De acuerdo con las leyes Sharia, los Consejos eclesiásticos del mundo musulmán han decidido que las mujeres musulmanas no se emancipen de la patria potestad por la edad, sino por matrimonio. Tal decisión fué tomada a consecuencia de que una joven quiso convertirse al Cristianismo. El acuerdo es contrario a la Constitución de 1922. Falta ver si la Constitución será atropellada por la ley religiosa. Se piensa enviar a Europa misioneros para la propaganda musulmana.

Del movimiento nacionalista en Persia y su importancia, nos dan fe los siguientes hechos: regreso del consejero financiero americano; abolición de las capitulaciones; todos los doctores en Medicina deberán presentar sus diplomas, sin tenerse en cuenta el tiempo que lleven ejerciendo; intervención de la Instrucción pública, incluso las escuelas misioneras; movimiento hacia la unidad en el seno de las Iglesias cristianas.

Este movimiento nacionalista no parece, a primera vista, ni xenófobo ni anticristiano. En oposición a lo que se supone, el Gobierno persa no insistirá en la necesidad de enseñar el Corán en las escuelas misioneras. El ministro actual de Instrucción pública se muestra más tolerante en este punto que su antecesor. En

las clases se utilizarán libros con referencias bíblicas, pero la Biblia no podrá ser objeto de estudio. Será también permitido presentar biografías de profetas o de hombres ilustres. Fuera de las horas de escuela, los misioneros quedan en libertad de enseñar lo que quieran; así como, hasta cierto punto, la de adoptar el programa que más se adapte a sus ideales pedagógicos.

* * *

El Sr. Natarajan, redactor del semanario **The Indian Social Reformer**, es uno de los hombres cuya opinión tiene gran influencia en su país, hasta en los centros cristianos, a los que no pertenece. A él se debe que hace algunos años se cambiara de criterio respecto al procedimiento eclesiástico de proselitismo con tal repercusión, que el problema del mensaje cristiano ha tenido que ser abordado por la Conferencia misionera de Jerusalén el año pasado.

En un número de dicho periódico, responde el Sr. Natarajan a un ensayo de Roberto Smith Wilson respecto a los efectos directos de las Misiones en la India. A continuación, algunos párrafos de dicho artículo:

“Donde se ha predicado el mensaje de Jesús, simplemente como mensaje, sin fines ulteriores, ha sido siempre bien acogido por los espíritus despejados y por los corazones agradecidos. En el proselitismo misionero se han manifestado intenciones seculares, personales, económicas y hasta políticas.

“Los efectos indirectos del cristianismo, extraños al proselitismo, son los más importantes e interesantes. Podemos concretar nuestro pensamiento en una sola frase: la India ha aceptado a Cristo, pero ha rechazado el Cristianismo. Por **aceptado** no queremos decir que se ha considerado como la única y final autoridad moral y espiritual de la Humanidad. Tal concepto es extraño a los sistemas filosóficos de la India. Además, son pocos los europeos instruidos convencidos de que Jesús ha dicho la última palabra en materia religiosa. Lord Curzon ha escrito “que Jesús figura al lado de Budha como predicador de una moral rara, sublime y tipo de Humanidad perfecta”.

Los intelectuales de la India suscriben tal criterio. Así es como la India acepta a Cristo.

La India hace distinción entre la persona de Jesús y la organización eclesiástica. Utiliza ésta a título de lección, de que estaba muy necesitada desde el punto de vista social. Al ejemplo de las Misiones cristianas, la India debe las obras sociales fundadas durante las últimas décadas. No creemos, como el Sr. Smith, que llegue a surgir un cristianismo indio de las cenizas de las demás religiones del país. Al contrario, nuestras viejas religiones reviven al contacto de la doctrina de Jesús. Las religiones de la Grecia antigua sucumieron ante el Cristianismo porque antes de que éste apareciese ya habían perdido su ascendiente sobre el pueblo, no siendo semejante caso el de las religiones de la India.

ACTIVIDADES FEMENINAS

LA QUINTA CONVECCION ANUAL DE LA LIGA NACIONAL DE MUJERES PRESBITERIANAS

Año por año se ha venido notando creciente entusiasmo entre las señoras y señoritas presbiterianas para asistir a la Convención Anual de su Liga, pero nunca como este año se habían congregado tantas delegadas, ni nunca hubo mejor espíritu que el demostrado en la Convención celebrada en la última semana de Febrero en Concepción. Contribuyó a ello, sin duda alguna, el regocijo consiguiente por la hermosa labor realizada durante

el pasado año en cada una de las ligas locales y la cariñosa bienvenida que a sus hermanas dió la Iglesia toda de esa ciudad, haciéndolas sentirse desde el primer instante en su casa y entre los suyos.

“Mirad cuán bueno y cuán hermoso es habitar los hermanos todos juntos en uno!” dijo el salmista y en verdad que una de las más impresionantes experiencias que puede sentir el cristiano es ésta de sentirse entre hermanos apena sabe que en aquel hogar, en aquel grupo, hay quienes comparten su propia fe en el Padre Celestial, su mismo amor y consagración a su Señor Jesu-Cristo. Y cuando la

reunión tiene por objeto tratar acerca de la obra cristiana, dar a conocer la propia experiencia y compararla con la de otros para ver en qué ha consistido nuestro fracaso y dónde podemos redoblar nuestros esfuerzos y alcanzar una meta más elevada, estudiar más a fondo la Palabra de Dios y reforzar nuestra fe, es natural que reine en ella un espíritu todo amor y entusiasmo. Así, todas las reuniones de la Convención se vieron concurridas por gran número de delegadas, fuera de los miembros de la Iglesia de Concepción que desearon asistir a ellas.

El punto culminante de la Convención es siempre el de la lectura de los informes provinciales. En esta ocasión únicamente una de las Ligas no envió un informe por escrito y en cambio se dió la bienvenida a la Liga de Chañaral que apenas cuenta con dos meses de existencia y que promete ser una de las más entusiastas en la obra. Es entonces cuando se oyen aplausos entusiastas y se ven correr los lápices sobre el papel, pues cada delegada quiere llevar a sus hermanas la palabra de aliento, comentario risueño, el estímulo para iniciar o proseguir cierta fase determinada de la obra de las Ligas. Y es aquí donde se discuten ciertas fases de la obra y se pide consejo a las demás, buscando cada una mayor luz acerca de cierta experiencia determinada. Los informes de este año han sido, en todo sentido, los mejores habidos hasta ahora y autoriza para esperar grandes cosas de nuestra Liga.

Los estudios que sobre la Epístola a los Efesios presentó la señora Marcela J. de Ramos, Presidente de la Liga, lograron interesar a todo su auditorio. Su tema fué "Cristo y su Iglesia" y recalcó lo que de Dios recibe el cristiano y lo que debe hacer el cristiano para corresponder al favor y gracia que Dios le ha demostrado redimiéndolo del pecado. Igualmente interesantes y provechosas fueron las palabras de la señora Bessie de Smith, quien se refirió a "La enseñanza religiosa de los niños en el hogar". La Convención solicitó de la señora Smith diese su trabajo a "El Heraldo Cristiano" para su publicación. Muy hermosos fueron también los discursos de inspiración dados por las señoras Matilde de Leyton y Marina P. de Contesse e interesantísima la relación de su gira al Norte dada por la señorita Jorquera.

La quinta Convención de la Liga Nacional de Mujeres Presbiterianas ha sido

también la última..... Por acuerdo unánime de la Asamblea se acordó autorizar a un comité para que modificasen los estatutos en el sentido de que el nombre de la Liga fuese de ahora en adelante "Liga Femenina Evangélica de Chile", pudiendo pertenecer a ella toda mujer que sea miembro de cualesquier Iglesia Evangélica, en igualdad de condiciones con los miembros comulgantes de la propia denominación. En esta forma quieren las mujeres presbiterianas adherir al movimiento en pro de la unificación de la Iglesia en Chile y ofrecer a sus hermanas de otras denominaciones la misma amorosa acogida que seguramente le será dispensada oficialmente ya muy pronto, como lo es en el hecho dentro de ciertas colectividades. Por este motivo nos fué especialmente grato contar entre nosotros y ver que tomaban parte en nuestras deliberaciones dos delegadas oficiales de la Iglesia Metodista de Concepción, designadas para ello por la Conferencia Anual de las Sociedades de Mujeres Metodistas.

En la última sesión de trabajo quedó designado el nuevo Directorio de la institución en la forma siguiente:

Presidente, Señorita Laura Jorquera. Vice-Presidente Señora Bessie de Smith. Secretaria Señora Marcela J. de Ramos. Pro-secretaria, Señorita Lidia Krauss. Tesorera, Señora Aurelia B. de Marín.

En resumen, la Convención de Mujeres Presbiterianas ha sido en todo sentido el más hermoso de los éxitos. La mano de nuestro Padre Celestial ha estado con nosotros en todas las labores del año recién pasado. Su amor nos ha guiado e inspirado en todo momento y en Su nombre esperamos poder continuar nuestra tarea con mayores brios, cumpliendo nuestro lema: "Salvadas para servir".

La Secretaria.

ESCUELA AGRICOLA

de "EL VERJEL"

Enseñanza práctica y teórica de Agricultura, Fruticultura, Hortalizas Zootecnia etc.

Ambiente Cristiano.

La matrícula está abierta para jóvenes de 16 a 18 años de edad.

Las clases empiezan el 2 de Abril

PIDA PROSPECTO
Casilla 71, Angol.

PARA NIÑOS

PERDIDO Y ENCONTRADO

(Por el Rev. H. G. Tunnicliff).

Quisiera saber cuantos de vosotros habéis tenido las vacaciones en una hacienda. Aquellos de vosotros que habéis tenido la oportunidad no olvidaréis los placeres que allí se disfrutan jugando en los campos de heno, pescando, sin éxito, en el arroyo, dándose cuenta de todos los detallés de la vida campestre; el ordeñar a las vacas, dar de comer a los pollos y un sin número de otras cosas que no podemos detenernos a enumerar.

El tema de hoy se refiere a un hacendado que vivía en el oriente. Era fuerte, intrépido y rico. Su hijo era el joven más alto y hermoso de la comarca. Una mañana, cuando salió a sus campos, supo que algunos de sus asnos habían desaparecido durante la noche. Hemos de confessar que no tenemos un alto concepto de estos animales porque es proverbial su testarudez. Pero en el oriente se les aprecia mucho. Se les emplea como cabalgadura. Si buscáis en la Biblia encontrareis muchos casos de gente que los cabalgó y los más conocidos de todos son de Balaam, en el Viejo Testamento, y el de Nuestro Señor Jesu-Cristo, en el Nuevo. También se le empleaba como bestia de carga. José mandó veinte borricos cargados de muchas cosas, además de trigo y alimentos, para su padre, desde Egipto. Algunos soportan cargas pesadas y son muy útiles. También ayudaban a los agricultores arrastrando el arado, de manera que ahora podéis comprender cuánto desearía el hacendado saber el paradero de los vagabundos.

Volvió de prisa a su casa, y supo que en ese instante salía su hijo al campo a trabajar.

El padre le contó lo ocurrido y le ordenó que fuera con un criado y que buscara a los burros perdidos.

Casi por tres días caminaron preguntando a todos donde estaban y buscándolos sin ningún resultado. Al fin, cansados y maltrechos, dijo el mancebo al sirviente: Regresemos a casa. Mi padre ya estará preocupado por nosotros.

El criado, sin embargo, quería hacer otro esfuerzo más ante de darse por vencido. Dijo: Hay un hombre de Dios en es-

ta ciudad y tal vez nos pueda indicar la ruta que debemos seguir.

Vaciló el joven. No le gustaba ir donde el extraño, sin ningún presente, y, moviendo la cabeza, objtó: Pero no tenemos un regalo que llevarle.

Respondió el criado—tengo una pequeña moneda de plata,—bien—exclamó el joven con entusiasmo;—iremos.

Se encaminaron a la ciudad y dos niñas que sacaban agua les indicaron cuál era la casa del hombré. Al llegar a la verja encontraron a un individuo que salía.

El joven saludo cortésmente y preguntó: ¿Podéis hacer el favor de decirme quién es el vidente?

Yo soy,—replicó el otro—y, para mayor asombro del joven, continuó:—Venid a comer conmigo y quedaos esta noche aquí. En cuanto a los borricos que se perdieron, hace tres días, no estéis inquietos pues han sido hallados.

El adivinador los trajo a la sala de huéspedes y los hizo sentarse en los sitios de honor, entre treinta distinguidos ciudadanos que habían sido invitados al festín. Cuando comenzó el banquete el joven recibió el trozo de honor de la carne. A la mañana siguiente, al amanecer, el vidente hizo salir al joven de la alcoba de techo bajo de su casa, donde había dormido, y lo encaminó, junto con el criado, hacia su tierra.

Al llegar a los deslindes de la ciudad el vidente o profeta dijo al mancebo que ordenara a su criado que se fuera más adelante y, tomando un pequeño pomo de aceite, derramó su contenido sobre su cabeza y después de besarlo, dijo:—El Señor te ha ungido para que seas capitán de su heredad.

Mientras, el padre orgulloso de su hijo estaba ahora muy preocupado por él. Los asnos habían sido hallados y otra vez pastaban sus campos, pero ahora uno mucho más apreciado que cientos de borricos no llegaba. Por todos los confines buscó a los jóvenes sin encontrarlos. Pero al fin, después de terminar una mezquina cena—Porque tan ansioso estaba de reanudar su búsqueda que apenas podía comer—al salir de su casa vió que a la distancia venían dos hombres cojeando. Casi trastornado de alegría corrió hacia ellos y echando los brazos al cuello de su hijo querido, lo cubrió de besos. Nada dijo el mozo de que el profeta lo había ungido.

Poco después el hacendado recibió un mensaje y a causa de él dejó su heredad por aquel día y con su familia y servidores

PÁGINAS RESERVADAS A LOS JÓVENES

¿SE APROVECHA LA ACTIVIDAD DE LA JUVENTUD CRISTIANA?

En una revista leí, hace tiempo, esta preciosa verdad.

“Los corazones de los jóvenes, si no se les remueven, son tumbas donde yacen sepultados un Dios de valor y abnegación”.

El carácter de la juventud es por naturaleza, activo, emprendedor; en esta época es cuando en la mente rebullen miles de inspiradas ideas, y al encontrarse con ese espíritu de anhelo por llegar a ser más de lo que se es, y habiendo sido estos ideales bien encaminados por una mano amiga que haya dado luz estos impulsos juveniles, veremos como se convierten en hechos efectivos y bellas realidades.

¿Tratan las iglesias de aprovechar estas actividades que empiezan a despertar en el corazón juvenil?

Me he fijado en que muchas iglesias no tratan de emplear ni cultivar estos valores que posee la juventud, y esto se podrá notar en las sociedades juveniles, por el poco desarrollo de los dones que posee la juventud, porque no hay estímulo necesario, entregándose los jóvenes a un estado de somnolencia, llevando a la igle-

fué a una aldea donde todos sus conciudadanos se habían congregado para elegir un Rey.

Se echaron las suertes,—probablemente pequeñas tablillas de piedra o madera con los nombres de los candidatos escritos— salió la tribu de Benjamín, después la familia de Matri y entonces,—para gozo inenarrable de Cis, el hacendado,—apareció el nombre de su hermoso hijo, Saúl, para que fuera el primer Rey de Israel.

¡Dichoso Cis! Lloraba por su hijo mientras se le confería el más alto honor. Comprendió cuán necio y vano había sido su quebranto.

Siempre que las cosas se presente difíciles e inexplicables y yo sé cuán reales son para vosotros vuestras penas y dificultades infantiles—recordemos a Cis y también el texto conocido. “Aquellos que siembran lágrimas cosecharán alegrías,

sia tristeza, y ellos mismos son como el otoño donde abundan los viñecillos; que a cualquiera dificultad, sus planes se derriban y pasan los meses, y trascurre el tiempo, y ellos tranquilamente duermen el sueño invernal; no teniendo esa actividad de espíritu, ni cultivo, ni atención de sus energías, se forma esta juventud débil, con falta de iniciativas, y enfermiza espiritualmente.

¡Qué notable es el cambio de la iglesia que sabe estimular a la juventud! dándole los derechos que le corresponde haciendoles conscientes de sus responsabilidades para que desplieguen sus actividades, ayudándoles con acierto en sus primeros pasos. Entonces se nota la alegría que acompaña siempre a la eterna primavera, los espíritus juveniles vibran de entusiasmo, y el alma joven, busca maneras de espiritualizarse, medios para poner en actividad sus dotes intelectuales, su capacidad, su entendimiento, y en cada momento brotan brisas de proyectos e ideales siempre nuevos y llenos de unión.

De cuanta importancia es aprovechar y encauzar este movimiento juvenil. Remover los corazones de los jóvenes, para que no se conviertan en tumbas donde sepulten sus talentos, sino que el valor, el optimismo juvenil se desarrollen; que los jóvenes aumenten su interés por la causa de Dios y que sean para columnas útiles en la iglesia y sean fieles amigos y ayudadores de su pastor.

Ojalá que esa falange de jóvenes que se han levantado con el nombre de Unión de Jóvenes Evangélicos, aproveche estos valores que cada uno posee, que trate de levantar a la demás juventud que duerme, y que esa Unión no sea solamente para conocerse personalmente, sino que sea la Unión en valor, abnegación y sacrificios, teniendo por Jefe a Cristo y como ejemplos dignos de imitación a Daniel, Timoteo, y tantos otros jóvenes bíblicos que en su juventud hicieron lo recto delante de Dios.

Esperamos que cada iglesia, cada pastor y cada persona que muestre ese vivo interés por la juventud y que desea que crezca en la gracia de Dios, ore, vigile sus pasos y los estimule teniendo por base las palabras de Pablo que dijo: “Na-

die tenga en poco tu Juventud". Para que la juventud que hoy se levanta y empieza a trabajar sea como la continuación de este versículo: "Pero sé ejemplo de los fieles en palabra, en conversación, en caridad, en espíritu, en fe y limpiaza.

Esther Olivares

* * *

ENCUESTA DE LA UNION DE JOVENES EVANGELICOS DE CHILE.

Lista de los temas que se han propuesto para ser tratados en la Convención de Semana Santa en Santiago y de los cuales se seleccionarán seis.

- 1.—Qué entendemos por "Fuego del Espíritu Santo"
- 2.—Qué entendemos por "Nacionalismo evangélico"
- 3.—Qué medios se pueden usar para consolidar la unión recíproca entre jóvenes y ancianos?
- 4.—Qué medios se pueden usar para conseguir el progreso en nuestras instituciones juveniles?
- 5.—Qué actitud debe asumir la señorita cristiana en la iglesia?
- 6.—Debe la diferencia de interpretación de las doctrinas, ser motivo para mantener dividida la familia cristiana?
- 7.—La música y su relación con la vida espiritual.
- 8.—El deporte y los entretenimientos y su relación con la vida espiritual.
- 9.—El reconocimiento de los dones o la vocación del joven, frente a la lucha por la vida.
- 10.—Son necesarias las reuniones sociales. De qué índole?
- 11.—Hay razones para que exista la "Unión de Jóvenes Evangélicos de Chile"
- 12.—Existe incompatibilidad entre el buen cristiano y el buen ciudadano?

Cuales de éstos temas preferiría Ud. que se trataran? Indíquenos los seis que Ud. crea de mayor interés. Si Ud. tiene otro tema que crea de interés, sírvase indicárnoslo. Hágalo pronto a Casilla 1628.—Santiago.

Nota importante

Toda correspondencia relacionada con la página juvenil debe dirigirse a Guillermo Villanueva Casilla 1628.—Santiago.

TORNEO ATLETICO DE SEMANA SANTA,

Santiago, 29 y 30 de Marzo 1929.

Pruebas que se desarrollarán.

Día 29 de Marzo.

Jóvenes

100 metros (carrera)

Salto alto

Lanzamiento de la bala

Salto triple

Carrera 200 metros

Carrera 1500 metros

Señoritas

Carrera de 80 metros

Salto alto

Lanzamiento de la bala

Día 30 de Marzo

Jóvenes

Salto largo

Lanzamiento del disco

Lanzamiento del dardo

Carrera postas 4x100

Carrera 400 metros

Salto de garrocha

Señoritas

Carrera 300 metros

Salto largo

Carrera posta 4x50 metros

El campeonato se regirá por las reglamentaciones de la A. D. A. y se dispondrán los títulos de "Campeón Evangélico por 1929". El reglamento interno se publicará en el próximo número. Las inscripciones se recibirán hasta las 24 horas del día 28 de Marzo.

Conozca su Biblia

Lea Ud. Isaías 41:21

Pensamiento

Bueno es haber vivido, y el primer deber del hombre hacia lo infinito, de donde ha salido, es el agradecimiento.

Renan.

MENSAJES ESPIRITUALES

ORACIONES CONTESTADAS

En el libro titulado "His inalife of Prayer" de Norman B. Harrison, hallamos un hermoso capítulo sobre casos de oraciones contestadas que creemos servirán de estímulo para los lectores del Heraldo, por lo cual nos hemos propuesto traducirlas. Gracias a Dios que estas experiencias son frecuentes entre los hijos de Dios. Las promesas del Señor están vivientes hasta hoy, y siempre que se cumplen las condiciones, se pueden obtener los mismos resultados. Ojalá nos dedicásemos más al ministerio de la oración y tuvieramos el gozo de los triunfos de la fe. Mucho necesita la Iglesia, en Chile, de los que creen y oran y reciben.—R. Elphick.

La niebla se disipa.

Carlos Inglis, mientras hacía un viaje a América hace años, oyó el siguiente relato de boca de un devoto capitán, relacionado con una experiencia que había tenido con Jorge Müller de Bristol. Parece que habían encontrado una densa neblina, por lo que el capitán se vió obligado a permanecer sobre el puente más de veinticuatro horas, le vengo a decir que debo de llegar a Quebec el sábado en la tarde. Cuando se le contestó que era imposible, replicó, "Pues bien, si su buque no puede llegar, Dios hallará algún

ANECDOTAS

Un obispo de las misiones extranjeras, que se hallaba accidentalmente en Madrid, fué invitado a comer en casa de un personaje a cuya mesa se sentaban frecuentemente ilustres personas.

Aquel día había en la casa una gran recepción oficial, y los salones, después de la comida, se llenaron de gente. Había allí muchas damas a las cuales en sus vestidos no les sobraba demasiada tela.

La señora de la casa estaba un poco azorada con la presencia del prelado.

—Monseñor—le dijo—estoy un poco contrariada de que estéis en medio de todas estas toilettes.

—Señora, nada de eso—respondió el obispo,—¡He vivido diez años entre los salvajes!.....

otro medio. Nunca he faltado a un compromiso durante 57 años. Bajemos al cuarto de mapas para orar

El capitán continúa la historia de la manera siguiente: "Miré al siervo de Dios y reflexione, De que casa de locos se habrá escapado este hombre?—Jamás he oido semejante cosa. Mr. Müller, le dije, Sabe Ud. cuán densa es esta neblina? No, replicó, no me importa la densidad de esta neblina, sino que mi vista está en el Dios viviente que controla todas las circunstancias de mi vida. Se arrodilló, y ofreció una de las oraciones más sencillas y cuando hubo terminado, yo iba a orar, pero colocándome su mano sobre mi hombro me dijo que no lo hiciera. Primeramente, porque usted no cree que Dios lo hará, y en segundo lugar, porque creo que Dios ya lo ha hecho, y, no hay necesidad que Ud. ore. Lo miré, y Jorge Müller dijo, Capitan, he conocido a mi Señor por 57 años y no ha habido un solo día en que me haya negado una audiencia. Levántese, hallará que la neblina se ha disipado. Subí, y efectivamente, la niebla había desaparecido. El sábado por la noche, Jorge Müller se hallaba en Quebec cumpliendo su compromiso.

Salvado de Caníbales

Hudson Taylor hizo su primer viaje a China en un buque de vela. Cuando se encontraban cerca de la costa de una isla de caníbales, cesó el viento, y la corriente se los llevaba inevitablemente hacia la playa peligrosa. Los desnudos salvajes se congregaban por centenares en la orilla, esperando llenos de entusiasmo el encallamiento de la nave. Hudson Taylor escribe en su informe:

"Después de unos momentos de silencio, me dijo el capitán "Hemos hecho todo lo humanamente posible; sólo nos queda esperar los resultados. Se me vino un pensamiento, y le respondí ¿No habrá algo que todavía no hemos hecho? ¿Qué sera? Conteste, cuatro de nosotros somos cristianos; que cada uno se retire a su respectivo camarote y en común acuerdo pidamos al Señor que envíe inmediatamente una brisa. Tan fácilmente puede mandarla ahora, como a la puesta del sol. El capitán que era un sincero cristiano, estuvo de acuerdo con la propuesta. Les hablé a los otros dos hombres, y después

de orar con el carpintero, un intenso momento de oración, y luego me sentí tan seguro de que nuestra súplica había sido concedida que no creí necesario seguir pidiendo, y pronto subí a cubierta otra vez. Tan pronto llegé arriba, sentí un leve soplo de brisa. Mr. Taylor tomó la libreta de órdenes para hacer que se desplegará al viento la vela mayor, aunque un marinero incrédulo se burló de él.

El oficial de mando no vaciló en cumplirla. En un momento más los pesados pasos del marinero sobre la cubierta llamaron la atención del capitán que se encontraba en su camarote. Subió, y observó que realmente había llegado la brisa. Momentos después surcábamos las olas a razón de seis o siete millas por hora; los caníbales no tuvieron presas esa noche, y de pronto nos encontrábamos fuera de peligro.

"El recibo encontrado"

Una pobre mujer que vivía en una choza había pagado una considerable suma de dinero a un comerciante. Siendo individuo de mala fe, le había exigido el pago por segunda vez. Ella estaba segura de haberle pagado el dinero, pero no podía encontrar el recibo en ninguna parte. El mercader le decía que si no le mostraba el recibo tendría que pagárselo. "Le mandaremos el cobrador judicial y le entabaremos embargo" ¿Qué hizo la pobre mujer? Se dirigió inmediatamente al Señor y exclamó: Oh, Padre Celestial, tú sabes los apuros en que me encuentro. Quedare arruinada si me venden mi pequeña propiedad; oh, Padre Celestial, hazte cargo de este asunto, pues sé que le he pagado a ese hombre. Padre mío, ten misericordia y haz que aparezca esa cuenta".

Cuando se levantó de sus rodillas el sol brillaba en todo su esplendor, y de súbito voló dentro una mariposa y detrás de ella corría un niño que venía persiguiéndola. Trató de cazarla, pero se le escapó detrás de un aparador. El chico empezó a gritar procurando en vano alcanzarla. La pobre mujer intentó en vano de hacer callar a la criatura; en ese instante entra una vecina, y pregunta, Oh, señora qué le pasa a su niño? Es que ha entrado una mariposa y el niño la quiere coger, pero se ha introducido detrás del aparador, tan pesado que me es imposible moverlo. Retiremos el aparador un poco, contestó la buena vecina. Al hacerlo vieron caer al suelo un pedazo de papel. Al recogerlo, vió la anciana que era el deseado recibo que tanto necesitaba.

ORACION Y AYUNO

Hace ya más de un mes que una treintena de hijos de Dios, están siguiendo con mucho éxito este sistema altamente precioso, tanto para el alma como para el cuerpo. ¡Cuánta falta nos hacía!

¡Cuánto tiempo que estaba desterrado el ayuno de nuestra congregación! Ya casi se había echado al olvido; muy poco se hacía mención de tal práctica, y cuándo por casualidad el predicador mencionaba que el ayuno junto con la oración era base para conseguir un avivamiento espiritual en la congregación, jeneralmente muchos de nosotros, tomábamos esto como algo ya impropio para nosotros, algo tan añejo, algo tan sin razón, que no nos interesaba lo más mínimo. Pero es posible que se hable de esto todavía? ¡No puede ser! Nuestro cuerpo no está acostumbrado a tales prácticas, y vamos a estrañar demasiado, no siéndonos además de ningún provecho. ¡Ah, como la carne quería vencer por completo al Espíritu! Pero, gracias al Señor que los ancianos de nuestra iglesia, junto con el pastor, trabajaron con entusiasmo por este noble ideal, y lo consiguieron.

El Señor Jesús en cierta ocasión fué preguntado por sus discípulos, cual era el secreto de sus milagros, y como los conseguía, y Cristo les respondió: — **TODO ESTO SE CONSIGUE CON ORACION Y AYUNO:**—

Cuán poderosa, y cuánto éxito tuvo la Iglesia Primitiva en su trabajo para extender el evangelio del Señor; su fe era tan grande y firme que iban al sacrificio cantando y gozándose de sufrir por su causa, y de estar más pronto al lado del Salvador, y en vez de ser extinguidos y acabados los fieles, fué agrandándose la obra hasta el punto de que los reyes y monarcas paganos de ese entonces estaban llenos de un verdadero pánico. ¿Cuál sería entonces el secreto del aumento y la santidad de los creyentes primitivos? Solo porque oraban y ayunaban mucho; ellos para poder vencer las tentaciones y flagezas de la carne, su remedio más eficaz era ayunar y estar en una continua e intensa oración, y de esta manera estaban en íntima comunión con Dios, y por supuesto que las bendiciones derramadas sobre ellos eran abundantes y fructíferas.

La reina Ester intercediendo por su pueblo para que no fuera destruido estuvo ayunando por espacio de tres días.

Pero, el ejemplo más grande, más sublime, es el dado por el Señor Jesús:—

En el desierto, los cuarenta días y cuarenta noches, orando y ayunando, conversando con su Padre, pidiéndole todo lo necesario para su ministerio. ¿Y el resultado de ello? Venció al demonio en las terribles tentaciones que le presentó.—

El Espíritu venció a la carne.

Y este es el secreto para ser más aceptos a los ojos de Dios. El mundo y sus tentaciones no nos llevarán tan fácil a sus deleites y engaños, a las concupisencias del Espíritu, sino que venceremos y seremos felices cristianos, y buenos cooperadores en la obra.

Quán delicados puestos tenemos que desempeñar muchas veces en la iglesia, y nuestra vida deja que desear, y nos quejamos de que nuestro Espíritu se enfrie tan a menudo, por cualquiera dificultad que tengamos, y se nos hace difícil la vida cristiana, desempeñando nuestros puestos más por obligación que por cariño a la obra. Y esto no debe suceder, y si es así, aplíquemosle el remedio a esta enfermedad, entonces nuestro Espíritu apagado se encenderá con vigor, seremos fervientes cristianos, y nuestro testimonio será eficaz, y seremos hijos de Dios, viviendo contentos y felices para siempre.

Ojalá que las iglesias hermanas sigan este ejemplo, si es que no hacen ya esto, pues así recibirán grandes bendiciones, espirituales y corporales, y especialmente necesita esto la juventud que tanto lo necesita para de esta manera estar más cerca de Dios.

Ali y alia no elegio de donde E. Baeza
sólo se criticó la actitud de los
obligados. ***

EL DIABLO EN EL CULTO

Un cristiano, mientras se dirigía al culto, se encontró con Satanás en el camino, y cuál no fué su sorpresa al oír de éste que él también iba a la iglesia.

—Dónde vas y qué vas a hacer allí?—le dijo el creyente.

—Yo voy a defender mis intereses, como tú vas a defender los tuyos. —Por qué no debería ir a defenderme donde se me combate?

—Defenderte? —Y cómo podrás defenderte, si eres Satanás?

—Qué ingenuo eres! Me valgo de mil maneras. Mira, por ejemplo; el domingo por la mañana, provoco un contratiempo en la familia, una cosa de nada; el desa-

uno retrasado, un botón que se extravió, el cuello de la camisa mal planchado; es suficiente todo esto para malhumorar a toda aquella gente y predisponerla mal para el culto. Que vayan después al culto con ese ánimo y a ver qué provecho sacan de él.

En la iglesia luego, uno que llega tarde, un paraguas o un bastón que se cae, otro que no sabe reprimir un estornudo o el toser, la puerta que se golpea u otro que entra y hace ruido, etc., son motivos más que suficientes para interrumpir la atención y hacer volver la cabeza a la mitad del auditorio, que no ponen más atención a lo que dice el pastor. También envío infinidad de pensamientos extraños en la mente de los fieles, **¡vaya una devoción!**

Fuera, una vez terminado el servicio, si unos se saludan, otros se esquivan por algún resentimiento; **¡vaya un amor cristiano!** Así que, ya ves la gran conveniencia que yo tengo en asistir a los cultos. En los bailes, cines, teatros, etc., mis asuntos marchan solos; pero en la iglesia, no; allí se me combate, y es preciso que yo me defienda.

El cristiano se persuadió de lo que dijo el diablo y se acordó de este texto de la Escritura: **“Vestios de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanbas del diablo.”** (Efesios 6:11).

* * *

La reacción producida en la humanidad por la Pasión del Supremo Sufridor es indubitable. Ha servido para convertir a los desleales en leales, a los egoístas en sociales, a los impíos en santos. —**Selección.**

AVISOS

ESCUELAS DOMINICALES

Falta solamente un mes, para que se usen las “Lecciones Uniformes” del II Trimestre, en las Escuelas Dominicales.

Todos los suscriptores que han pedido el I Trimestre y han cancelado sus cuentas anticipadamente, de acuerdo con el aviso que se publicó a fines de 1928, recibirán el mismo número de ejemplares.

En caso que quisieran aumentar el número o hubiese cambios en las direcciones etc. sírvanse dirigirse a la brevedad posible a G. B. Dutton, Casilla 2761 Santiago.

Toda correspondencia referente a suscripciones, cambio de dirección, etc. y en particular remesas del valor de las suscripciones debe ser dirigida al administrador Sr. A. D. Carhart, casilla 2261.

Toda correspondencia para publicación, informes de la obra, etc. debe ser dirigida al Director, Sr. Victoriano de Castro, con la misma dirección.

Sociedad Femenina Metodista

Distrito Central.

La que suscribe ruega a las Presidentas de las Sociedades del Distrito Central, envíen sus nombres y direcciones respectivas a la brevedad posible a:

Berta de Needham

Casilla 96.—Los Andes

De Chuquicamata.—Para toda correspondencia relacionada con el suscripto o con la Iglesia de éste pastoreado, la dirección será al correo de Chuquicamata, ya no tenemos casilla en Calama.

N. Borcoski M.

REUNION CUADRIENAL DEL CONSEJO FEDERAL DE LAS IGLESIAS EVANGELICAS EN LOS ESTADOS UNIDOS

El quinto cuadriénio del Consejo Federal de las iglesias evangélicas en los Estados Unidos tuvo lugar en la ciudad de Rochester New York (del 6 al 12 de Diciembre de 1928).

Quinientos delegados, representando más de veintitres millones de miembros y veintiocho denominaciones, tomaron parte.

La conferencia dió amplia prueba del hecho que las iglesias están unidas en vida y obra. La variedad de las actividades del Consejo muestra que las iglesias consideran que toda la vida humana cae dentro de la esfera de su influencia.

El problema de la paz mundial era importantísimo al parecer del Consejo, y se dió informe de las fuerzas hechas en pro del pacto Kellogg para renunciar a la

guerra como medio de arreglo internacional.

El juez, Florencia Allen, de la corte suprema en el estado de Ohio, primera mujer que ocupa un puesto tan alto, dijo que el pacto Kellogg era la primera tentativa para establecer principios éticos en los códigos internacionales.

El general Juan F. O'Ryan, famoso por sus obras en la última guerra mundial habló de sus esfuerzos en luchar por la paz.

Se criticaba fuertemente el imperialismo de los Estados Unidos.

Recibió caluroso acogimiento el plan de ocupar los préstamos adeudados por las naciones a los Estados Unidos para una fundación en pro de la educación en todos los países del mundo.

Hubo sugerencias para fomentar una liga de las grandes religiones del mundo la cual promovería la paz.

La cuestión de prejuicio racial también fué de mayor importancia. El doctor Mordcay Johnson, negro, presidente de la Universidad Howard causó profunda impresión, como también el rabí Abraham Burnstan, judío ortodoxo quienes hablaron sobre las relaciones entre los blancos y negros, y cristianos y judíos.

La comisión de estudios sociales informó de su obra de proeever iglesias con datos exactos acerca de problemas industriales y de la lucha por los derechos humanos en una era de mecánica.

El comité de Socorro "Near East Relief" dijo que había gastado el precio de dos acorazados en sostener 100,000 huérfanos armenios y griegos en Asia; y llamó la atención hacia el donativo de los escolares de Chile que han contribuído a esta causa.

NOTICIAS DE LA OBRA

SANTIAGO.—IGLESIAS EVANGELICA NACIONAL Y METODISTA.—(Población Buenos Aires.)—Fué una magnifica oportunidad la visita que nos hizo el señor Satué, ya lo haía estado antes nosotros; pero en nada ha disminuido el deseo de oír su palabra suave, clara y convincente, porque habla con la convicción de una alma que está unida a Cristo como "El pampano en la vid".

Las noches 12 y 13 de Febrero ppado.

apenas se dió un pequeño aviso que un ex-sacerdote daría sus conferencias en el templo de la Iglesia Metodista, gente de toda condición social y de todos los credos acudieron en masa, com igualmente los miembros de las iglesias.

¿Qué significa este interés de la gente? Solo es la respuesta de Dios al trabajo, oración, constancia y sacrificio, tanto de la Iglesia Nacional como de la Metodista: todas las noches hay hermanos que buscan a los pecadores tanto en sus casas como en la calle hablándoles de un salvador que salva y hace feliz a los afligidos.

Satué se fué, se despidió de nosotros, la Iglesia Nacional habría deseado tenerlo en su nuevo templo pero su programa de viaje ya tocaba a su término y la iglesia me encargó saludarlo por intermedio de El Heraldo Cristiano.

Señor Satué reciba nuestros sinceros afectos de toda una iglesia que ama a las personas que se sacrifican en bien de la causa del Maestro. ¡Hasta luego!

Carlos Venegas.
Sct. Correspondal

ALLIPEN.—*Defunción.*— El 24 de Febrero tocó a las puertas del hogar del hermano Victoriano Pérez, aquella fantasma imagen llamada muerte, con su guadaña destructora y cortó la vida de la pequeña Elizabeth a la corta edad de 9 meses, hija de los hermanos Pérez y ha quedado un vacío en el hogar porque faltan aquellas sonrisas graciosas y cariñosas de su hijita; pero ellos se consuelan en aquellas palabras del Salvador, cuando dijo: que de los tales es el reino de los cielos.—Pedro Pérez.

SANTA INES.—En esta Iglesia el Sábado 9 de Febrero se llevó a efecto por la congregación una manifestación de despedida al Rev. Carlos Núñez, que fué trasladado a Parral, campo de cultivo espiritual. En esta sencilla fiesta tomaron parte varios departamentos de la Iglesia y todos manifestaron su gratitud hacia el Rv. Núñez, por sus múltiples trabajos espirituales durante su estadía en esta Iglesia.

También la Presidenta de la Liga de Sras. y el Secretario de la "Escuela Dominical" hacen presente que nuestra hermana la Sra. Sara de Núñez, deja hermosos recuerdos tanto por sus sabios consejos para las Sras. de esta Liga así como también por las enseñanzas Bíblicas en las clases de la "Escuela Dominical".

Nuestro Rv. Pastor agradeció efusivamente la gentil demostración de simpatía por su persona, al mismo tiempo nos presentó muy buenos consejos especialmente a los ancianos y jóvenes de la Iglesia, dando por terminada esta reunión se le invitó a tomar una exquisita taza de chocolate, además se ejecutaron hermosos juegos sociales. Quiera Dios bendecir grandemente al Rv. Carlos Núñez y familia en su nuevo campo de trabajo.—El Correspondal.

CURANILAHUE.—La situación de este pueblo, con la paralización de las faenas mineras cada día, se está haciendo más difícil, pero damos gracias a nuestro buen Dios, porque en todo momento está pronto para ayudarnos. El Domingo último tuvimos una asistencia en la Escuela D. entre aquí y Plegaria, de 121 personas, y el espíritu de Dios se dejaba ver en los rostros de nuestros hermanos; La situación económica se agrava día por día así que pedimos las oraciones de todos nuestros hermanos. La obra en Arauco y Carampangue sigue bien. Damos gracias a Dios por que nos está ayudando.—Higinio Monsalvez.

COQUIMBO.—Hace poco la Sociedad de Mujeres Metodistas nombró el siguiente Directorio: Presidente, Sra. Eduarda v. de Santibañez; 1er Vice, Sra. Sofía v. de Calvo; 2.º, Sra. Simona v. de Araya; 3.º, Sra Arismenia de Carvajal, (reelegida); 4.º, Sra. Carmen de Viches; Tesorera Sra. Rosa de Pizarro; (reelegida) Secretaria Sra. Aurora Navarro.

En la semana pasada la Sociedad nombró una comisión especial para visitar los enfermos del Hospital llevándoles algunas cositas necesarias a los más pobres, a pesar de las resistencias que las monjas hicieron no obstante se pudo atender con gozo consolando y ayudando a algunos enfermos, en breve tiene el ánimo la Sociedad de visitar la carcel tratando de hacer algún bien a los reclusos, en el nombre del Señor.—Aurora Navarro.—Secretaria.

EL HIMNARIO DE LA ESCUELA DOMINICAL "UN LIBRO DE ADORACION"

Este himnario:

Se ha preparado sobre un nuevo principio y para tiempos nuevos. —Es vigoroso y vital.

Acentúa continuamente la importancia de la adoración como algo esencial y dinámico.

Tiene también varias preciosas órdenes de servicios que contribuyen grandemente al cultivo del espíritu devocional de niños, jóvenes y adultos.

PRECIO: empastado en tela, con impresión dorada: \$ 3.50, libre de porte. Enviésenos los valores en estampillas de correo.

JUNTA DE EDUCACION RELIGIOSA

Casilla 133 - D,
Santiago de Chile.

EL HERALDO CRISTIANO

Órgano Oficial de las Iglesias Presbiteriana
y Metodista Episcopal

Santiago de Chile — Casilla 2261

Director: Victoriano de Castro G

APARECE LOS JUEVES

Comisión: E. Baez, Pedro Zótteli y Roberto Elphick.
(Metodistas). — J. H. Mac-Lean, C. Núñez y
F. Figueiroa (Presbiterianos).

Administrador: Walterio D. Carhart; Casilla 2261.

Suscripción anual: \$ 8.— chilenos. Por seis meses \$ 4.50 Número suelto 0.20

En el extranjero \$ 1.25 oro americano, al año.